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Câmara contesta o TCE e 
volta a livrar Edson Mota
Placar de 9 votos a 4 garante vitória ao ex-prefeito, apesar da 
série de apontamentos do TCE; déficit de R$ 11 milhões em 2020

Os vereadores de Cacho-
eira Paulista rejeitaram o 
parecer do TCE (Tribunal de 
Contas do Estado) e aprova-
ram as contas de 2020 do 
ex-prefeito Edson Mota (PL), 

durante sessão extraordinária 
da terça-feira (4). O órgão 
apontou uma série de irre-
gularidades da antiga gestão, 
no primeiro ano de pandemia 
e o último daquele mandato. 

As contas de Mota foram 
aprovadas por 9 votos a 4. A 
favor do ex-prefeito e contra 
o parecer do TCE votaram Léo 
Fênix (PSB), Nenê do São João 
(PSB), Dil Fonseca (PSD), Car-

linhos da Saúde (PL), Ângela 
Protetora (MDB), Brejão (PSC), 
Max Barros (União), Felipe 
Piscina (União) e Rogéria 
Lucas (Podemos).
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Edson Mota, de novo livre do TCE

Foto: Reprodução

Servidores municipais de Lorena em pavimentação de vias na cidade; plano deve atender outras áreas

Foto: Reprodução PML

A Câmara de Lorena man-
teve na sessão dessa segun-
da-feira (3) o veto do Execu-
tivo ao projeto nº 154/2022, 
que dispõe sobre a criação do 
programa Corujão da Saúde 
na reder municipal. O veto 
tinha o parecer favorável dos 
integrantes da Comissão de 
Legislação, Justiça e Reda-

ção, mas acabou barrado por 
inconstitucionalidade.

De autoria do vereador 
Bruno Lorena (PSDB), o proje-
to tinha como objetivo reduzir 
as filas de espera de exames 
clínicos, de imagem, cirurgias 
e consultas.

Câmara de Lorena mantém 
veto do Executivo sobre o 
projeto Corujão da Saúde
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Prefeitura de Lorena dá início a 
pacote de obras de recuperação 
que atende 12 ruas e avenidas

A secretaria de Obras e 
Planejamento Urbano de 
Lorena deu início, na segun-
da-feira (3), à pavimentação 
de 12 ruas da cidade. Parte 
da obra está sendo feita com 
recursos da Prefeitura, e a 
outra com investimento en-
caminhado pelo Governo do 
Estado por meio do Detran Pág.  5

(Departamento Estadual de 
Trânsito). As ruas São Se-
bastião e Olímpio Catão, no 
bairro da Cabelinha, estão 
sendo pavimentadas com 
recursos municipais em 
R$521.832. O trabalho aten-
de a um pedido do vereador 
Wandinho (PSD).

Policial feminina atenderá casos com mulheres, segundo nova lei

Foto: Reprodução 

A informação de uma leve 
queda na taxa de homicídios 
da RMVale (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba 
e Litoral Norte) não foi o 
bastante para aliviar a pre-
ocupação de autoridades em 
segurança pública. A região 
segue com o maior índice do 
estado, condição que a man-
tém há 13 anos na liderança 
do ranking da morte em São 
Paulo. Baseando-se em dados 

da secretaria de Segurança 
Pública do Estado, referentes 
ao intervalo entre março de 
2022 e fevereiro deste ano, 
um levantamento divulgado na 
terça-feira (4) pelo jornal “OVA-
LE”, de São José dos Campos, 
aponta que a RMVale possuí 
uma taxa de 13,34 vítimas de 
assassinato por grupo de cem 
mil habitantes.

Cidades da região completam 
13 anos com a maior taxa de 
homicídios dolosos do estado
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Adolescentes 
envolvidos na 
morte de idoso 
se entregam 

O segundo adolescente 
procurado pelo envolvimen-
to no assalto que terminou 
com a morte de um idoso 
em Cruzeiro se entregou à 
Polícia. O terceiro e último 
membro da quadrilha segue 
foragido.
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Prefeitura 
de Cruzeiro 
entrega quadra 
no Itagaçaba
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Após um investimento de 
cerca de R$ 350 mil, a Prefei-
tura de Cruzeiro reinaugurou 
a praça poliesportiva do bairro 
Itagaçaba. A modernização do 
espaço público busca oferecer 
melhores condições de práti-
cas esportivas.

Guará vai 
pesquisar 
pessoas com 
deficiência

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou a criação da Comissão 
Temporária Especial para pes-
quisa de dados sobre pessoas 
com deficiência. O objetivo, de 
acordo com o requerimento, 
será mapear, estudar e pla-
nejar políticas em apoio ao 
guaratinguetaense com algum 
tipo de deficiência física ou 
mental. O pedido é de autoria 
do vereador Arilson Santos 
(PSC), com coautoria de Ale-
xandra Andrade (PL), Pedro 
Sannini (PSC) e Fabrício da 
Aeronáutica (MDB). A sessão 
foi realizada no último dia 29 
e contou com a presença de 
representantes do Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Pessoas com Deficiência da 
cidade. Pág.  3

Pinda prepara 
vacinação 
da trivalente 
contra gripe

A vacinação anual contra 
a gripe (Influenza Trivalen-
te) terá início na terça-feira 
(11) em Pindamonhanga-
ba. Segundo a secretaria 
de Saúde, a mudança no 
calendário nacional de se-
gunda para o dia seguinte 
foi motivada pelo feriado 
de São Benedito, padroeiro 
da cidade.
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Foto: Reprodução EBC

Vacinação contra gripe em Pinda

Com receio pela 
dengue, Potim 
confirma caso
de chikungunya

A cidade de Potim regis-
trou um caso confirmado 
de chikungunya. Segundo a 
secretaria de Saúde, foram 
seis notificações da doença, 
com uma confirmação. Dois 
casos ainda aguardam o re-
sultado. A situação veio dias 
após a Prefeitura anunciar 
uma preocupante alta na 
contaminação nos índices 
de dengue. O caso foi re-
gistrado em março, mas 
a confirmação só ocorreu 
nesse mês.
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Região não deve 
ter tão cedo 
atendimento 24 
horas em DDM's

O Estado de São Paulo não 
vai implantar imediatamen-
te a nova lei, sancionada 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), que de-
termina o funcionamento 
das DDM’s (Delegacias de 
Defesa da Mulher) por 24 
horas. Atualmente, o estado 
conta com 140 delegacias 
para atendimento relacio-
nados à mulher. 
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Câmara cobra 
reajuste do piso 
para magistério 
em Roseira

Na sessão da Câmara de 
Roseira de terça-feira, dia 4, 
o vereador Edson Medeiros 
(PSD) apresentou um requeri-
mento à Prefeitura solicitando 
que o Município pague o piso 
do magistério aos professores 
da cidade. Pág.  4



7 E 8 DE ABRIL DE 20232

GOVERNO LULA (2007-2010)
O seu discurso de posse foi curto e 
grosso.
A imagem de “Lula paz e amor”  foi 
abandonada e rebatizou um slogan 
da época da ditadura militar “Ame 
ou deixe-o” e com a sua arrogância 
peculiar “deixe o homem trabalhar, 
senão o país não cresce como precisa 
crescer” afirmou.
No dia seguinte foi para a base mi-
litar da marinha descansar na Bahia. 
Ficou por lá 10 dias!
O segundo governo inicia-se com 
as notícias de corrupção na base 
governista geradas no final do seu 
primeiro mandato.
É o “mensalão” na sua plenitude pa-
trocinado pelos partidos de apoio ao 
governo: PTB (Partido Trabalhista 
Brasileiro), PP (Partido Progressista) 
e o PT (Partido dos Trabalhadores).
A corrupção marcada pela compra 
de votos de deputados favoráveis as 
pautas do governo Lula.
Após a conclusão das CPI`s foram 
condenados à prisão: o publicitá-
rio Marcos Valério (preso até hoje, 

incrível!), José Dirceu, Delúbio 
Soares, João Paulo Cunha presidente 
da Câmara Federal, do Partido dos 
Trabalhadores, Paulo Corrêa (PP) 
do Partido Progressista e o delator 
Roberto Jefferson do (PTB) Partido 
Trabalhista Brasileiro.
No segundo mandato do governo 
Lula a inflação foi contida e o índice 
de desemprego caiu.
A criação do PAC (Programa de 
Aceleração do Crescimento) que a 
população rebatizou, em função da 
crise do mensalão, - Programa de 
Aceleração da Corrupção – em 2007, 
na construção de portos, rodovias, 
ferrovias e saneamento básico.
Em 2008 a crise do “Sub-Prime” 
nos Estados Unidos contaminando 
o mundo teve pouca repercussão 
no país gerando um ambiente de 
otimismo.
A vida dos empresários e investido-
res para aproveitar o bom momento 
do país.
Medidas fiscais tomadas como a re-
dução do IPI (Imposto sobre Produto 
Industrializado) reduzindo os preços 
da linha eletrodomésticos
A descoberta do Pré-sal, jazidas 
de petróleo em águas profundas, 
aumenta o otimismo e a confiança 
no governo após os escândalos e o 
desgaste político do “mensalão”.
O segundo governo Lula contou com 
o cenário favorável do crescimento 
da Índia e da China abrindo os seus 
mercados e aumentando o consumo 
de nossas commodities.
Na educação a criação do PROUNI 

(Programa Universidade para Todos) 
concedendo bolsas de estudos em 
universidades particulares para alu-
nos carentes.
Verbas públicas para universidade 
privadas que enriqueceram às custas 
dos contribuintes e que não foram 
pagas pelos alunos.
O governo arcou com o “calote” dos 
estudantes.
É deste período a ascensão de 20 
milhões de pessoas que saíram da 
situação de pobreza e ingressaram na 
classe de renda econômica C.
No governo Dilma voltaram para as 
Classes econômicas D e E e atual-
mente se encontram “dependuradas” 
no Serasa!
A fase do pão estabiliza-se. Agora, o 
circo!
A realização dos Jogos Panameri-
canos (2007), adquirir experiência 
para a Copa do Mundo (2010), sede 
dos Jogos Militares (2011), Jogos 
dos Povos Indígenas (2015) e as 
Olimpíadas e Paraolimpíadas (2016) 
com a construção das estruturas e 
estádios para abrigar estes eventos 

mundiais.
A projeção da pujança do país ao 
mundo!
No começo do ano de 2008 a 
ministra da Secretaria Especial da 
Igualdade Social, Mathilde Ribeiro, 
foi flagrada esbanjando o cartão 
corporativo em cafés, padarias e 
restaurantes.
O cartão corporativo - gastos sem 
comprovação – passaram de 3 mil 
para perto de 12 mil funcionários em 
cinco anos.
A reação do governo foi lançar uma 
contraofensiva produzindo um dos-
siê comparando os seus gastos com o 
cartão corporativo do governo FHC.
Um tiro no pé, como sempre, pois 
ficou constatado que os gastos do 
governo Lula eram superiores à 
900% e a maior parte saques em 
dinheiro vivo.
Em maio, Marina Silva, Ministra do 
Meio Ambiente, pede exoneração 
do cargo por falta de condições de 
desenvolver os projetos da pasta.
Em 2009, fato marcante, o TCU 
(Tribunal de Contas da União) pro-
pôs a paralização das obras do PAC 
por irregularidades.
Com uma maciça e cara propaganda, 
o presidente Lula mantinha o povo 
crente de que o país vivia o seu me-
lhor momento na história.
Na verdade, preparava a campanha 
de Dilma para substituí-lo.
Na transição de governo, acatou os 
pedidos de Lula e loteou 37 ministé-
rios entre os partidos da base.
Nunca nesse país....

 A fase do pão estabiliza-se. 
Agora, o circo!

“De 15 em 15 anos, 
o Brasil esquece o 

que aconteceu nos últimos 15 anos”
 Ivan Lessa

Política a conta-gotas...
Pagando pra ver

A julgar pela demagogia de 
alguns componentes da Câmara de 
Guará, quando o quesito é aumento 
de salário dos vereadores, o verea-

dor Nei Cartei-
ra, por exemplo, 
deverá apoiar 
explicitamente 
o projeto que 
vem pela fren-
te, que reduz 
o número de 
cadeiras de 11 
para 9 nas fu-

turas legislaturas. Se a ideologia é 
economia, com certeza esta proposta 
será defendida pela liga dos guardi-
ões do erário público. Perguntem ao 
Arilson!!!

Apenas dois times...
...em campo – se aprovado o 

projeto que reduz, ao invés de au-
mentar, o número de vereadores na 
futura Câmara de Guará, apenas dois 
grupos deverão ter representação no 
Legislativo – hoje seriam o partido 
da sucessão de Marcus Soliva e o 
da oposição, de Junior Filippo. Pelo 
menos esse é o cálculo dos matemá-
ticos da Praça Conselheiro...

A pergunta do Ponto...
...Chique: "quanto aquele can-

didato, da próxima temporada em 
Guará, está pretendendo receber 
para desistir de sua campanha ou 
mudar seu foco?" Disseram que está 
rolando até apostas entre o pessoal 
que joga palitinho no pedaço...

O que muitos querem saber
O que rolou no circuito Câmara 

& Prefeitura de Guaratinguetá para 
levar aquele vereador, que se elegeu 
‘as custas de um cargo’ que teve na 
administração, a se rebelar contra 
o sistema? O que mudou ou não 
fizeram para ele se tornar um crítico 
contumaz? Tem gente que define 
isso como trairagem...

Pavimentação & empregos
Quem apostou no Palácio do 

Governo esta semana foi o prefeito 
Sylvio Ballerini com sua ‘cavalaria’, 
digo, secretários: Antonio Wilians, 
do Desenvolvimento Econômico e 

João Bosco Romeiro, do Planeja-
mento. Em pauta, a projeção para 
1.000 novos postos de trabalhos 
através da instalação de três empre-
sas em Lorena. Outro assunto que 
prosperou foi a liberação de recursos 
na ordem de R$ 10 milhões, com 
sinal verde para licitação com foco 
no calçamento das ruas do Parque 
Rodovias.

Fogo cruzado
E por falar em Sylvio Ballerini, 

ele tem evitado responder a sequên-
cia de críticas que vem recebendo 
de seu antecessor através das redes 
sociais. Quem acompanhou as 
entrevistas de Fábio Marcondes, 
percebeu um tom crítico aos proce-
dimentos administrativos e pessoas 
ligadas e que já foram desligadas 
da equipe de Sylvinho. Em ritmo de 
ajustes e mudanças, o atual prefeito 
declarou, bem ao seu estilo, que tem 
mais de R$ 180 milhões de razões 
para continuar repaginando Lorena 
num contexto de obras, pavimen-
tações, socorro social e melhorias 
significativas no setor de saúde da 
população. Ah! Deixou claro que 
debate direto com o ex-prefeito, 
ele vai reservar para o período das 
eleições.

Porteira que passa boi...
...passa boiada A temporada de 

‘exonerações e contratações’ do 
prefeito Sylvio Ballerini ainda se 
mantem nas rodas políticas de Lore-
na como um dos assuntos principais. 
A pergunta recorrente é “se entre o 
pessoal que está vestindo a camisa 
dos Ballerinis, com vontade de levar 
o time pra frente, não existe alguma 
indicação que infiltre um ‘especia-
lista’ em marcar gol contra aos 45 do 
2º tempo”? Parece que já identifica-
ram um a caminho do RH...

Vereador ou xerife?
Correu na boca pequena de Cru-

zeiro que o vereador Fafá resolveu 
fiscalizar o setor de raio X da saúde 
municipal, mas não concluiu. Parece 
que o ‘espírito do Marciano’ nele 
acabou alterando os ânimos com a 
atendente. Resumo, além de procu-
rar resposta em fonte equivocada, 
também ‘causou com a pessoa’ 
errada. Pelo menos foi isso que se 
ouviu na esquina da Pão Quente...

Estraga porque usa
Outro vereador que ‘causou’ na 

saúde de Cruzeiro foi Diego Mi-
randa, dias atrás, quando precisou 
de atendimento no Cisa – Centro 
Integrado de Saúde, criado inicial-
mente para atender às vítimas da 
Covid-19, mas agora a serviço do 
atendimento médico à população. 
De acordo com o parlamentar, que 
por sua vez está em campanha, o 
local está praticamente deteriorado 
e com espaços comprometidos pela 
falta de manutenção. Segundo o 
contraponto político, não foi apenas 
o Cisa que ficou comprometido no 
pós-Covid, a economia e os próprios 
moradores também. E se está preci-
sando de novas reformas, é porque 
está sendo bastante utilizado...

Procura-se
Ainda sobre Cruzeiro, rola pelo 

balcões mais politizados que as apa-
rições públicas do prefeito Thales 
Gabriel estão se tornando cada vez 
mais escassas, a exemplo de mui-
tos eventos onde 
Kleber Silvei-
ra tem feito as 
honras da casa, 
digo, da Prefei-
tura. Pelo que se 
ouviu nos redu-
tos da oposição, 
também entre 
‘os ciumentos’ 
da própria equipe de governo – in-
clusive os agregados, isso não passa 
de estratégia eleitoral. Será?

Vergonha ou sem...
...vergonha? Em mais um show 

de horror aos contribuintes de Ca-
choeira Paulista, as contas do ex-
-prefeito Edson Mota mudaram de 
status: de rejeitadas para aprovadas, 
o que já era esperado pelo movimen-
to extra de pix na cidade, político 
coincidentemente trocando de carro 
e outras ostentações. Pelo placar de 
nove a quatro, a saúde eleitoral da 
motolândia retroagiu da UTI para o 
semi-intensivo.

O cúmulo do absurdo
Em Cachoeira, quando a popula-

ção acreditava que já havia ouvido 
e assistido todo tipo de ‘baba-ovo’ 
em defesa da Motolândia, vem 

o vereador Brejão e demonstra 
que dá pra abaixar mais ainda as 
considerações. De acordo com a 

indignação popular, ele questionou 
na tribuna da Câmara a ‘moral do 
Tribunal de Contas do Estado’ para 
rejeitar as contas de Edson Mota! 
Eh Cachoeira Paulista: como diz 
aquele gritão da Rua Bernardino de 
Campos: “cidadezinha sem sorte...”

Até que a justiça nos...
...separe É voz corrente que o 

homem que teve as contas aprova-
das a preço de ouro já iniciou sua 
dupla campanha a prefeito em duas 
cidades, simultaneamente, com a 
promessa de garantir uma teta para 
cada um de seus apoiadores do pre-
sente, caso os eleitores os boicotem 
nas urnas. A ideia é levar as ‘cam-
panhas dublê’ nos dois municípios 
até as vésperas do alinhamento 
partidário, afim de arregimentar 
grupos. Posterior a isso, ele decidirá 
se continua em Cachoeira ou parte 
para Silveiras, dependendo da que 
menor risco oferecer... em Cachoei-
ra e Silveiras... 

Pensando um plano B
Vazou em uma das assembleias 

de sindicalistas de Pinda que depen-
dendo dos resultados duas últimas 
pesquisas deste ano, o vereador 
Heriventon Vela poderá lançar um 
de seus assessores como candidato 
à prefeito, enquanto encabeça no-
vamente uma chapa de postulantes 
à Câmara. A ideia seria apostar em 
vagas no próximo Legislativo ao 
invés de ‘morrer de inanição diante 
da preferência ‘Pioriana’...

Vai que cola
É do conhecimento geral no 

mercado político de Pinda que em 
períodos eleitorais algumas perso-
nalidades constumam sair de seus 
sarcófagos com ares de candidatos. 
A propósito, Paulo Sergio Torino 
– do Senai – que desde de 2012 
não se atrevia em candidaturas, 
começou ultimamente a dar alardes 
de algumas reuniões com foco em 
estudandes que, por coincidência, 
são eleitores...

Melhor de três
Se confirmada a intenção do 

vereador Cal em disputar a indica-
ção para vice-prefeito de Ricardo 
Piorino, na sucessão do Dr. Isael 
Domingues, ele fará parte inicial-
mente de um processo seletivo 
com nove nomes. Desta lista serão 
selecionados três a serem avaliados 
pelas pesquisas que antecederão 
as convenções. Ah, importante: 
no bojo dos nove pretendentes a 
vice, dois pertencem ao quadro 
de vereadores, três são ligados ao 
primeiro escalão da Prefeitura, 
enquanto outros dois são indicação 
do poder econômico da cidade. E 
os dois que finalizam a lista, são 
ligados a entidades representativas 
de Pindamonhangaba.

Dinheiro na conta
A primeira visita oficial do pre-

feito Marcus Soliva ao vice-presi-
dente Geraldo Alckmin, ocorrida 
durante o mês de março, já rendeu 
dinheiro vivo para Guará. Menos 
de duas semanas após sua turnê por 

Brasília, Alckmin ligou para Soliva 
informando que estavam sendo 
depositados no caixa da Prefeitura 
R$2,6 milhões para Santa Casa e 
cerca de R$ 650 mil para o Hospital 
Frei Galvão, em atenção ao seu pe-
dido de fortalecer a saúde financeira 
as unidades hospitalares.

Nei Carteiro

Wilians, Romeiro, Kassab e Sylvinho

Kleber Silveira

Brejão e o 'dindo' Edson Mota

Alckmin e Soliva em Brasília



7 E 8 DE ABRIL DE 2023 3

Câmara de Cachoeira vai mais uma vez 
contra TCE e aprova contas de Edson Mota
Placar de 9 votos a 4 garante vitória ao ex-prefeito, apesar de TCE apontar déficit de R$ 11 milhões

Os vereadores de Cachoeira 
Paulista rejeitaram o parecer 
do TCE (Tribunal de Contas do 
Estado) e aprovaram as contas 
de 2020 do ex-prefeito Edson 
Mota (PL), durante sessão ex-
traordinária da terça-feira (4). 
O órgão apontou uma série 
de irregularidades da antiga 
gestão, no primeiro ano de 
pandemia e o último daquele 
mandato.

As contas de Mota foram 
aprovadas por 9 votos a 4. A 
favor do ex-prefeito e contra 
o parecer do TCE votaram 
Léo Fênix (PSB), Nenê do São 
João (PSB), Dil Fonseca (PSD), 
Carlinhos da Saúde (PL), Ângela 
Protetora (MDB), Brejão (PSC), 
Max Barros (União), Felipe 
Piscina (União) e Rogéria Lucas 
(Podemos). Foram a favor do 
TCE os vereadores Adriana 
Vieira (PTB), Agenor do Todico 
(PL), Rodolpho Borges (Rede) e 
Thálitha Barboza (PT).

Entre os apontamentos do 
Tribunal de Contas está o défi-
cit de mais de R$ 11 milhões. 
No ano de 2019, o déficit foi 
cerca de R$ 3 milhões, portan-
to, houve aumento de 220% 
do déficit financeiro no ano de 
2020 em relação a 2019.

Foi também apurado pelo 
Tribunal de Contas a insu-

Andréa Moroni
Cachoeira Paulista

ficiência de pagamentos de 
precatórios em mais de R$ 1 
milhão. A Prefeitura de Cacho-
eira recolheu cerca de R$ 3 
milhões em 2020 relativos ao 
INSS, mas o valor correto seria 
recolher cerca de R$ 8 milhões. 
Com isso, faltou o recolhimento 
de R$ 5 milhões para o INSS.

A vereadora Adriana Vieira, 
favorável ao parecer do TCE, 
ressaltou que “o Tribunal é 
um órgão técnico que auxilia 
o Legislativo no controle ex-
terno e na responsabilização 
do Executivo. Então, o parecer 
é importante para assegurar 
a transparência das ações 
governamentais. O parecer é 
imparcial e deve ser conside-
rado na votação das contas”.

Contas de 2019 e 2018 – 
Em agosto do ano passado, a 
Câmara de Cachoeira Paulista 
rejeitou, também por 9 a 4, o 
parecer do TCE que apontava 
irregularidades nas contas do 
ex-prefeito Edson Mota (PR), 
referentes ao ano de 2019. 

Entre as irregularidades lis-
tadas estavam a falta de plano 
de contingência orçamentária, 
abertura de créditos extraor-
dinários sem estimativa sobre 
o equilíbrio orçamentário e 
financeiro, falta de pagamentos 
do FGTS (Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço), supera-
ção do limite de despesa com 
pagamento dos funcionários 
no último quadrimestre do 

da Família e programas Nasf, 
Caps 1, Farmácia Munici-
pal, Prad, Caasi, Ambulatório 
Municipal de Especialidades 
Médicas e Centro de Especia-
lidades Odontológicas”.

O valor do contrato era de 
R$ 7,6 milhões, com vigência 
inicial de 24 meses. De acordo 
com a ação, a contratação não 
foi feita “observando o caráter 
competitivo que se espera 
das contratações públicas. 
E, mediante a utilização de 
pessoas jurídicas interpostas 
(testas de ferro), com a emis-
são de notas fiscais de serviços 
não prestados, foram pagos 
irregularmente R$ 982 mil 
à empresa nos anos de 2017 
e 2018”.

Em janeiro de 2017, a em-
presa passou também a gerir a 
Santa Casa de Cachoeira Pau-
lista. Nessa época, segundo o 
MPF, foi criada uma empresa 
de fachada para emissão de 
notas falsas para a OAS. “As-
sim, boa parte dos recursos 
públicos que deveriam ser 
aplicados na efetiva prestação 
de serviço de saúde pública 
era desviada, por atuação da 
organização criminosa, para 
gerar indevidos lucros aos 
denunciados”.

Além do ex-prefeito Edson 
Mota, mais cinco pessoas 
ligadas ao Instituto de Saúde, 
Educação e Comércio são réus 
nessa ação.

O ex-prefeito Edson Mota, novamente livre de relatório negativo do TCE por votação na Câmara de Cachoeira

Foto: Reprodução

exercício e gasto excesso com 
combustíveis.

Segundo o TCE, o Muni-
cípio também descumpriu o 
piso nacional do magistério 
público da educação básica, 
pré-escola, anos iniciais e anos 
finais, e o site da Prefeitura 
não disponibilizava perguntas 
e respostas mais frequentes da 
sociedade.

Em maio de 2022, o Le-
gislativo já havia derrubado 
parecer técnico contra as 
contas do ex-chefe do Execu-

tivo referentes ao exercício de 
2018. Foram dez votos para 
derrubar o laudo, contra três.

Naquele ano, o relatório 
do TCE elencava o déficit de 
12,37% no ano analisado, equi-
valente a R$ 10.383.212,22. 
Outro ponto é a superação do 
teto de gastos com pessoal. 
Como limite em 54% da RCL 
(Receita Corrente Líquida), o 
Município atingiu os 56,27%.

Ação – Além da série de 
questionamentos em suas 
contas durante o governo 

em Cachoeira, Mota é réu em 
uma ação penal que trata de 
associação criminosa, fraude 
à licitação, peculato e crime 
de responsabilidade. Segundo 
o Ministério Público Federal, 
em 10 de outubro de 2017, a 
Prefeitura contratou a organi-
zação social Isec (Instituto de 
Saúde, Educação e Comércio), 
com o objetivo de “gerenciar, 
operacionalizar e executar as 
ações de Assistência Integral à 
Saúde da população voltadas 
a Atenção Básica da Saúde 

Câmara de Lorena mantém veto do 
Executivo ao projeto Corujão da Saúde
Proposta encaminhada por vereador é barrada por inconstitucionalidade; 
parlamentar pede que Prefeitura encabece retomada do debate sobre serviço

A Câmara de Lorena man-
teve na sessão dessa segunda-
-feira (3) o veto do Executivo 
ao projeto nº 154/2022, que 
dispõe sobre a criação do 
programa Corujão da Saúde 
na reder municipal. O veto 
tinha o parecer favorável dos 
integrantes da Comissão de 

Andréa Moroni
Lorena

Legislação, Justiça e Reda-
ção, mas acabou barrado por 
inconstitucionalidade.

De autoria do vereador Bru-
no Lorena (PSDB), o projeto 
tinha como objetivo reduzir as 
filas de espera de exames clí-
nicos, de imagem, cirurgias e 
consultas. Segundo o texto do 
projeto, o programa poderia 
ser implantado em hospitais e 
clinicas da rede pública, par-
ticular e filantrópica, e seria Atendimento médico na cidade de Lorena; projeto pedia serviço noturno

Foto: Reprodução

realizado no período noturno. 
O projeto foi vetado pelo 

Executivo sob a alegação de 
que é inconstitucional por 
gerar gastos ao Município, e 
que não pode partir de uma 
proposta do Legislativo.

O vereador Bruno Lorena 
afirmou que espera que o 
Executivo apresente um pro-
jeto para a criação do Corujão 
da Saúde. “Eu vou conversar 
com o prefeito Sylvio Ballerini 

(PSDB) para que ele apresente 
a proposta. Em todas as outras 
cidades em que esse projeto 
foi implantado, foi sucesso”.

Sobre a necessidade de 
uma equipe médica maior 
para a implantação do pro-
jeto, o vereador acredita que 
com o concurso público que 
será realizado esse ano, a 
demanda possa ser suprida. 
“É só planejar certinho que 
dá para fazer”.

Câmara de Guará aprova pesquisas sobre pessoas com deficiência
Foco de grupo formado por Arilson Santos, Alexandra Andrade e Fabrício da Aeronáutica é mapear público para assistência

A Câmara de Guaratinguetá 
aprovou, por unanimidade, a 
criação da Comissão Tempo-
rária Especial para pesquisa de 
dados sobre pessoas com defi-
ciência. O objetivo da comissão, 
de acordo com o requerimento, 
será mapear, estudar e planejar 
políticas em apoio ao guara-
tinguetaense com algum tipo 
de deficiência física ou mental.

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

ção na coluna vertebral. Em 
depoimento à reportagem do 
Jornal Atos, ela destacou a 
importância da aprovação, e 
que as mães e pessoas com 
deficiência precisam ter mais 
visibilidade no município. 
“Dificuldades que enfrenta-
mos, principalmente, aqui 
em Guaratinguetá, é sobre a 
prioridade, por exemplo, de 
você chegar em um médico e 
ficarmos tanto tempo em uma 
fila de espera. Chegarmos em 
locais que não se faça valer 

o trabalho nesta comissão 
temporária e enviar ao pre-
feito Marcus Soliva (PSC) um 
pedido para que seja criado 
um departamento ou uma 
secretaria voltada às pessoas 
com deficiência.

Entre as pessoas presentes 
na sessão que aprovou o pe-
dido, Iracema da Silva estava 
acompanhada de seu filho 
Victor da Silva, de 21 anos, 
diagnosticado com condições 
como autismo, esquizofrenia, 
atraso intelectual e má forma-

a lei da prioridade, aqui em 
Guará não tem. Você vai até 
um postinho de saúde e fica 
lá igual a todo mundo”, contou.

Ela contou que foi levar 
seu filho Victor para tomar a 
segunda dose da vacina contra 
a covid e teve que brigar para 
ele ser atendido. “No momento 
estava uma fila e muito sol, e 
os atendentes disseram que 
não tinha prioridade, que 
tínhamos que continuar ali”, 
relatou.

Ainda em conversa com a 
reportagem do Atos, Iracema 
da Silva explanou que a cidade 
necessita de uma secreta-
ria, por conta do número de 
pessoas que precisam destas 
políticas. “Quando essas crian-
ças atingem uma certa idade 
cronológica, porque o mental 
continua por volta dos 2 ou 
3 anos, mas quando atingem 
os seus vinte anos, ficam sem 
ter para onde ir, sem termos o 
que fazer com elas. Isso atra-
palha muito a rotina dos pais 
e a rotina da própria criança, 
porque por mais que que você 
queira inserir ela com outras 
pessoas, como inclusão social, 
é muito difícil, pois não há 
espaço para elas. Um exemplo 
são as opções de lazer que não 
existem para esse público”, 
evidenciou.

O pedido é de autoria do 
vereador Arilson Santos (PSC), 
com coautoria de Alexandra 
Andrade (PL), Pedro Sannini 
(PSC) e Fabrício da Aeronáuti-
ca (MDB). A sessão foi realiza-
da no último dia 29 e contou 
com a presença de represen-
tantes do Conselho Municipal 
dos Direitos da Pessoas com 
Deficiência da cidade.

Em entrevista ao Jornal 
Atos, Santos explicou a finali-
dade da criação da comissão 
temporária. “Queremos iden-

tificar quem são essas pessoas 
para começarmos a fazer uma 
política pública. Não somente 
na pessoa com deficiência, 
mas também as pessoas que 
cuidam dessas pessoas com 
deficiência, quem são essas 
mães, quem são essas famílias. 
Eles têm prioridade com rela-
ção a atendimento”, destacou 
Arilson, que informou que 
um dos objetivos é de que 
comissão temporária se torne 
permanente na Casa. A ideia, 
a partir de agora, é iniciar 
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Com nova epidemia de dengue, Potim 
confirma primeiro caso de chikungunya
 Na segunda-feira, cidade retoma mutirão para conscientização da população no combate ao Aedes aegypti

A cidade de Potim regis-
trou um caso confirmado 
de chikungunya. Segundo a 
secretaria de Saúde, foram 
seis notificações da doença, 
com uma confirmação. Dois 
casos ainda aguardam o re-
sultado. A situação veio dias 
após a Prefeitura anunciar 
uma preocupante alta na 
contaminação nos índices de 
dengue.

O caso foi registrado em 
março, mas a confirmação só 
foi feita nesse mês. A pessoa 

Andréa Moroni
Potim

que testou positivo para chi-
kungunya é do sexo feminino 
e passa bem.

Na segunda feira (10), o 
Município inicia uma nova 
ação bairro a bairro, co-
meçando pelo CDHU, para 
conscientização dos mora-
dores sobre a importância do 
combate ao mosquito Aedes 
aegypti.

Sobre os casos de dengue, 
a secretaria da Saúde já regis-
trou 1.581 casos nesse ano, 
com 1.120 casos positivos, 
10 internações, sendo 3 em 
Unidade de Terapia Intensiva.

Chikungunya – A doença 
é mais uma causada pelo Pacientes procuram unidade de saúde em Potim; cidade enfrenta desafios contra o mosquito Aedes aegypti

Foto: Arquivo Atos

mosquito Aedes aegypti, 
transmissor do vírus Chikun-
gunya. A pessoa infectada 
pode apresentar sintomas 
como febre alta e dor intensa 
nas articulações, podendo 
provocar sequelas como rigi-
dez articular e dores no corpo 
que podem persistir por anos. 

Embora os sintomas pos-
sam ser semelhantes aos de 
doenças como dengue e zika, 
que também podem ser trans-
mitidas pelo mosquito Aedes 
aegypti, a sua identificação é 
possível por meio de exames 
no sangue, como a pesquisa 
de anticorpos contra o vírus 
e o RT-PCR.

Câmara cobra reajuste do piso para o magistério em Roseira
Prefeitura garante que projeto deve ser enviado ainda neste mês para avaliação dos vereadores, com retroativo incluído

Na sessão de Câmara de 
Roseira, na terça-feira (4), o ve-
reador Edson Medeiros (PSD) 
apresentou um requerimento 
à Prefeitura solicitando que 
o Município pague o piso do 
magistério aos professores da 
cidade. 

Segundo o parlamentar, o 
Governo Federal já determinou 
o pagamento, em janeiro, e 
algumas cidades da região já 

Andréa Moroni
Roseira

estão pagando o valor correto 
para seus professores. O piso 
nacional dos professores subiu 
para R$ 4.420,55 em 2023, um 
reajuste de 15% em relação ao 
piso do ano passado, que era de 
R$ 3.845,63. 

O piso nacional do magisté-
rio representa o salário inicial 
das carreiras do magistério pú-
blico da educação básica para 
a formação em nível médio. O 
valor considera uma jornada 
de quarenta horas semanais na 
modalidade normal de ensino.

Medeiros também pediu que 

o prefeito Fernando Siqueira 
(PL) pague o valor retroativo 
do aumento do piso aos pro-
fessores. “No ano passado, o 
prefeito pagou o novo piso 
só em junho, mas não pagou 
o valor retroativo. Inclusive 
temos professores entrando 
na Justiça para receber”.

O prefeito Fernando Siquei-
ra informou que, ainda nesse 
mês, vai enviar à Câmara o pro-
jeto que estabelece o novo piso 
para o magistério municipal, e 
que já está sendo feito o cálculo 
do valor retroativo. 

O vereador Edson Medeiros, que cobrou reajuste do magistério de Roseira; piso nacional é de R$ 4.420,55

Foto: Reprodução Arquivo Pessoal
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Prefeitura de Lorena inicia pacote de obras 
de pavimentação em 12 ruas e avenidas

A secretaria de Obras e Pla-
nejamento Urbano de Lorena 
deu início, na segunda-feira 
(3), à pavimentação de 12 
ruas da cidade. Parte da obra 
está sendo feita com recursos 
da Prefeitura, e a outra com 
investimento encaminhado 
pelo Governo do Estado por 
meio do Detran (Departamen-
to Estadual de Trânsito).

As ruas São Sebastião e 

Da Redação
Lorena

Olímpio Catão, no bairro 
da Cabelinha, estão sendo 
pavimentadas com recursos 
municipais em R$ 521.832. O 
trabalho atende a um pedido 
do vereador Wandinho (PSD).

Também foi iniciada a 
pavimentação na avenida 
Bernardino de Campos, no 
Centro, que faz parte de um 
conjunto de dez vias que 
serão pavimentadas com 
recursos estaduais.

Além das vias listadas, 
serão pavimentadas as ruas 
Barão de Castro Lima, Dr. 

QUE TAL COLOCAR SUA SAÚDE EM DIA?

Aceitamos 
diversos convênios 

e particular

EXAME DE IMAGEM É NA 

SANTA CASA DE LORENA

Fale conosco e saiba 

como se preparar 

para os seus exames

99239-280512

Angiotomografia

Endoscopia, Colono e CPRE

Mamografia

Raio-x *

Tomografia *

Ultrassonografia

Raio-x e Tomografia 

não precisam de 

agendamento

*

RESPONSÁVEL TÉCNICO: DR. JOSÉ REINALDO

ARAUJO VILELA - CRM: 110427 - SP

MEDICINA DA DOR
A NOVA ESPECIALIDADE DA

SENTIR DOR NÃO É NORMAL!

Santa Casa de Lorena

Agende sua consulta 99239-280512

Todas as dores, agudas e crônicas, têm 

tratamento e devem ser investigadas 

por um médico especialista no assunto. 

A Santa Casa de Lorena pode te ajudar:

Dra. Mariana Aquino, médica especialista 

em dor (CRM: 151568 | RQE: 103875);

Equipe multiprofissinal;

Centro de Diagnóstico por Imagem;

Atendimento por convênio e particular

*(consulte a cobertura do seu plano).
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Trabalho de pavimentação na rua João Galvão de Franço Rangel, uma das atendidas no plano municipal

Foto: Reprodução PML

Quadra esportiva é entregue para 
famílias do Itagaçaba em Cruzeiro

Após um investimento de 
cerca de R$ 350 mil, a Prefei-
tura de Cruzeiro reinaugurou 
no último fim de semana a 
praça poliesportiva do bairro 
Itagaçaba. A modernização 
do espaço público busca 
oferecer melhores condições 
para que os moradores reali-
zem práticas esportivas.

Contando com a presença 
do prefeito Thales Gabriel 
Fonseca (PSD), a cerimônia 
de reabertura da quadra 
poliesportiva ‘Benedito Ai-
rosa’, que fica na praça Célia 
Faleiros da Silva, foi realizada 
no fim da tarde do último 
sábado (1).

De acordo com o Execu-

Da Redação
Cruzeiro

tivo, a reforma do espaço 
público consistiu na implan-
tação de uma estrutura de 
cobertura, troca de piso, 
pintura e adequação de alam-
brados.

Além de recursos muni-

Investimento encaminhado pelo Estado auxilia- na sequência do plano de recuperação de vias

Rodrigues de Azevedo, Getú-
lio Vargas, Professor Fran-
cisco Marquês, Fernando de 
Paiva Nunes e João Pinto 
Antunes, as avenidas Coro-
nel José Vicente e a Tomaz 
Alves Figueiredo, além do 
entorno da praça Arnolfo 
Azevedo.

De acordo com a Prefei-
tura, as vias estão sendo 
interditadas e sinalizadas 
pela secretaria de Trânsito 
e Transportes, conforme 
necessidade para o encami-
nhamento das obras.

cipais, a obra foi viabilizada 
através de uma emenda 
parlamentar do deputado 
estadual Marcos Damásio 
(PL), solicitada pelo vereador 
de Cruzeiro, Anderson Ferrer, 
o Leprechal (PSD).

Nova quadra no Itagaçaba, reforma com investimento de R$ 350 mil

Foto: Reprodução PMC
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SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –

PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO - PSD
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Partido Social Democrático – PSD no Município de 
Guaratinguetá, Estado de São Paulo, convoca seus convencionais, 
nos termos do que dispõem os artigos 20, 33 do Estatuto do Partido, 
para participarem da Convenção Ordinária, a realizar-se no dia  13 de 
abril, às  19:30 horas, na Rua Luiz Caetano nº 25 – Parque das Árvores, 
Guaratinguetá, São Paulo, para deliberar sobre a seguinte ordem do 
dia: I) eleição do Diretório Municipal; II) outros assuntos de interesse 
partidário. São convencionais: eleitores com domicílio e filiados ao PSD 
na cidade de Guaratinguetá.
Guaratinguetá, 06 de abril de 2023

Antonio Gilberto Filippo Fernandes Junior
Presidente

PARTIDO SOCIAL DEMOCRÁTICO - PSD
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Partido Social Democrático – PSD no Município de  
CRUZEIRO,  Estado de São Paulo, convoca seus convencionais, nos 
termos do que dispõem os artigos 20, 33 do Estatuto do Partido, para 
participarem da Convenção Ordinária, a realizar-se no dia 15 de abril, 
às 09:00 horas, na Rua Independência, nº 727, Washington Beleza, 
Cruzeiro/SP, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia: I) eleição 
do Diretório Municipal; II) outros assuntos de interesse partidário. São 
convencionais: eleitores com domicílio e filiados ao PSD na cidade de 
CRUZEIRO.
Na oportunidade, informamos que no dia 13/04/2023, das 09:00 horas às 
12:00 horas, a Comissão manterá plantão na Rua Independência, nº 727, 
Washington Beleza, Cruzeiro/SP, para protocolo do requerimento para 
registro de chapas completas, nos termos do Estatuto Partidário – PSD. 
Cruzeiro, em 6 de abril de 2.023. 

THALES GABRIEL FONSECA
Presidente do Partido Social Democrático – PSD de Cruzeiro

(COMISSÃO PROVISÓRIA)

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 016/2023.  
PROCESSO DE COMPRA Nº 125/2023 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PAISAGISMO, 
JARDINAGEM, PODA E LIMPEZA DE GRAMADOS E PEQUENAS ÁRVORES 
SITUADOS NAS PRAÇAS PÚBLICAS, PASSEIOS PÚBLICOS, PRÉDIOS 
PÚBLICOS, ESCOLAS PÚBLICAS E DEMAIS REPARTIÇÕES PÚBLICAS, 
INCLUINDO O FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS, MÃO DE OBRA E 
FERRAMENTAS NECESSÁRIAS, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
Abertura: 10/04/2023 – Sessão Pública: 20/04/2023 – 09:30h

O Edital estará à disposição para retirada pelo site www.cruzeiro.sp.gov.br, a partir da 
data de abertura.  
Cruzeiro, 06 de abril de 2023.
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal

 

Missão: “Prevenir a deficiência, capacitar e integrar a pessoa com deficiência à sociedade”. 
Visite nosso site: www.apaepindamonhangaba.org.br/ E-mail: secretaria@apaepinda.org.br. 

 
 

RETIFICAÇÃO DE EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA PARA 
APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES E APRESENTAÇÃO DA SITUAÇÃO ATUAL 
DAS CONTAS DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE 
PINDAMONHANGABA-SP. 

 
 A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP, neste ato representada por sua 
Presidente interventora, Sra. Simone Souza Lima Tomé Braça, no uso das atribuições que são conferidas pelo 
artigo 35, II, do Estatuto, para fins dos artigos 25, V e 26, parágrafo único, CONVOCA todos os  associados, 
através do presente Edital, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, que  será realizada na sede da Apae, 
no dia 09 de maio de 2023, às 15 horas em primeira convocação e às 15 horas e 30 minutos em segunda 
convocação, a ser realizada no endereço Rua José de Oliveira, 55, Bairro Crispim, CEP: 12402-250, 
Pindamonhangaba-SP, com a seguinte ordem do dia: 

 
1. Aprovação do relatório de atividades; 
2. Apresentação da situação atual das contas da APAE de Pindamonhangaba.  

 
A Assembleia Geral será constituída pelos associados especiais e contribuintes que a ela comparecerem, quites 
com suas obrigações sociais e financeiras. (art.23). 
 
Terão o direito de votar os associados especiais que comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo 
menos 1 (um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, exigindo-se destes a 
adesão ao quadro de associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam em dia com suas 
obrigações sociais e financeiras. (art. 23, §1º). 
 
No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado 
deverão ser associados da Apae. (art. 23, §2º). 
 
Não se admitirá mais de uma procuração por associado especial ou contribuinte. (art. 23, §3º). 
 
A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação, com a presença da maioria dos associados, e, em 
segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo ambas constarem dos editais de 
convocação, não exigindo a lei quórum especial. (art. 24, §2º). 

 
Pindamonhangaba-SP, 06 de abril de 2023. 

 

                      
Simone Souza Lima Tomé Braça 

Presidente Interventora da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP.  
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RETIFICAÇÃO DE EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA PARA 
APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES E APRESENTAÇÃO DA SITUAÇÃO ATUAL 
DAS CONTAS DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE 
PINDAMONHANGABA-SP. 

 
 A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP, neste ato representada por sua 
Presidente interventora, Sra. Simone Souza Lima Tomé Braça, no uso das atribuições que são conferidas pelo 
artigo 35, II, do Estatuto, para fins dos artigos 25, V e 26, parágrafo único, CONVOCA todos os  associados, 
através do presente Edital, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, que  será realizada na sede da Apae, 
no dia 09 de maio de 2023, às 15 horas em primeira convocação e às 15 horas e 30 minutos em segunda 
convocação, a ser realizada no endereço Rua José de Oliveira, 55, Bairro Crispim, CEP: 12402-250, 
Pindamonhangaba-SP, com a seguinte ordem do dia: 

 
1. Aprovação do relatório de atividades; 
2. Apresentação da situação atual das contas da APAE de Pindamonhangaba.  

 
A Assembleia Geral será constituída pelos associados especiais e contribuintes que a ela comparecerem, quites 
com suas obrigações sociais e financeiras. (art.23). 
 
Terão o direito de votar os associados especiais que comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo 
menos 1 (um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, exigindo-se destes a 
adesão ao quadro de associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam em dia com suas 
obrigações sociais e financeiras. (art. 23, §1º). 
 
No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado 
deverão ser associados da Apae. (art. 23, §2º). 
 
Não se admitirá mais de uma procuração por associado especial ou contribuinte. (art. 23, §3º). 
 
A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação, com a presença da maioria dos associados, e, em 
segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo ambas constarem dos editais de 
convocação, não exigindo a lei quórum especial. (art. 24, §2º). 

 
Pindamonhangaba-SP, 06 de abril de 2023. 

 

                      
Simone Souza Lima Tomé Braça 

Presidente Interventora da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP.  

 

Missão: “Prevenir a deficiência, capacitar e integrar a pessoa com deficiência à sociedade”. 
Visite nosso site: www.apaepindamonhangaba.org.br/ E-mail: secretaria@apaepinda.org.br. 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA PARA 
HOMOLOGAÇÃO DA ALTERAÇÃO DO ESTATUTO SOCIAL DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E 
AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE PINDAMONHANGABA-SP. 

 
 A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP, neste ato representada por sua 
Presidente interventora, Sra. Simone Souza Lima Tomé Braça, no uso das atribuições que são conferidas pelo 
artigo 35, II, do Estatuto, para fins do artigo 25, I, CONVOCA todos os  associados, através do presente 
Edital,  para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que  será realizada na sede da Apae, no dia 09 
de maio de 2023, às 14 horas em primeira convocação e às 14 horas e 30 minutos em segunda convocação, 
a ser realizada no endereço Rua José de Oliveira, 55, Bairro Crispim, CEP: 12402-250, Pindamonhangaba-SP, 
com a seguinte ordem do dia: 

 
1. Homologar as alterações estatutárias deliberadas pelo Conselho de Administração da Federação Nacional 

das APAES em 14 de dezembro de 2022. 
 

A Assembleia Geral será constituída pelos associados especiais e contribuintes que a ela comparecerem, quites 
com suas obrigações sociais e financeiras. (art.23) 
 
Terão o direito de votar os associados especiais que comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo 
menos 1 (um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, exigindo-se destes a 
adesão ao quadro de associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam em dia com suas 
obrigações sociais e financeiras. (art. 23, §1º). 
 
No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado 
deverão ser associados da Apae. (art. 23, §2º) 
 
Não se admitirá mais de uma procuração por associado especial ou contribuinte. (art. 23, §3º). 
 
A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação, com a presença da maioria dos associados, e, em 
segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo ambas constarem dos editais de 
convocação, e nos termos do art. 25, I, para a finalidade de homologar as alterações do estatuto, será exigido o 
voto concorde da maioria simples dos associados da Apae na Assembleia Geral Extraordinária especialmente 
convocada para esse fim. (art. 27, § único). 
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RETIFICAÇÃO DE EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA PARA 
APROVAÇÃO DO RELATÓRIO DE ATIVIDADES E APRESENTAÇÃO DA SITUAÇÃO ATUAL 
DAS CONTAS DA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS DE 
PINDAMONHANGABA-SP. 

 
 A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP, neste ato representada por sua 
Presidente interventora, Sra. Simone Souza Lima Tomé Braça, no uso das atribuições que são conferidas pelo 
artigo 35, II, do Estatuto, para fins dos artigos 25, V e 26, parágrafo único, CONVOCA todos os  associados, 
através do presente Edital, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, que  será realizada na sede da Apae, 
no dia 09 de maio de 2023, às 15 horas em primeira convocação e às 15 horas e 30 minutos em segunda 
convocação, a ser realizada no endereço Rua José de Oliveira, 55, Bairro Crispim, CEP: 12402-250, 
Pindamonhangaba-SP, com a seguinte ordem do dia: 

 
1. Aprovação do relatório de atividades; 
2. Apresentação da situação atual das contas da APAE de Pindamonhangaba.  

 
A Assembleia Geral será constituída pelos associados especiais e contribuintes que a ela comparecerem, quites 
com suas obrigações sociais e financeiras. (art.23). 
 
Terão o direito de votar os associados especiais que comprovem a matrícula e a frequência regular há pelo 
menos 1 (um) ano nos programas de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, exigindo-se destes a 
adesão ao quadro de associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, e que estejam em dia com suas 
obrigações sociais e financeiras. (art. 23, §1º). 
 
No caso de procuração, esta deverá ter firma reconhecida em cartório, sendo que o outorgante e o outorgado 
deverão ser associados da Apae. (art. 23, §2º). 
 
Não se admitirá mais de uma procuração por associado especial ou contribuinte. (art. 23, §3º). 
 
A Assembleia Geral instalar-se-á, em primeira convocação, com a presença da maioria dos associados, e, em 
segunda convocação, com qualquer número, meia hora depois, devendo ambas constarem dos editais de 
convocação, não exigindo a lei quórum especial. (art. 24, §2º). 

 
Pindamonhangaba-SP, 06 de abril de 2023. 

 

                      
Simone Souza Lima Tomé Braça 

Presidente Interventora da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Pindamonhangaba-SP.  

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento 
e na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de 
concessões e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está 
presente em 39 municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam cerca de 7,1 milhões de 
pessoas. A Iguá tem quatro pilares essenciais que orientam as ações socioambientais em todas as 
suas unidades, constituindo o planejamento estratégico SERR: Segurança hídrica; Eficiência na 
produção e distribuição de água; Responsabilidade na coleta e tratamento de esgoto; e Respeito às 
pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), 
a companhia assumiu publicamente o compromisso de zerar as emissões de carbono até 2030. 
Em 2021, ganhou reconhecimento pela excelência em gestão e serviços com o Prêmio Nacional 
de Qualidade no Saneamento (PNQS). No mesmo ano, foi eleita pelo quinto ano consecutivo uma 
ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). Atualmente, emprega 
aproximadamente 1,8 mil pessoas. O nome Iguá é uma referência direta ao universo em que atua: 
em tupi-guarani, “ig” quer dizer água. www.igua.com.br

Dia Mundial da Saúde
Consumo de água potável é indispensável para a saúde, e
Águas Piquete garante potabilidade na distribuição do recurso

Dia 7 de abril é comemora-
do o Dia Mundial da Saúde. A 
a data coincide com a criação 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) em 1948. Esse 
ano a OMS irá trabalhar o 
tema “Saúde para Todos”, 
reforçando ações que devem 
ser realizadas para melhorar 
o bem-estar da população. 

O acesso a um serviço de 
saneamento básico eficiente 
deve fazer parte da política 
pública para o desenvol-
vimento dos municípios 
e manutenção da saúde, 
afastando, por exemplo, os 
riscos de doenças de veicu-
lação hídrica como diarreia 
e gastroenterite, que ainda 
afetam grande parte da po-
pulação mundial. Estima-se 
que, anualmente, cerca de 
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Piquete 829 mil pessoas morrem de 

diarreia no mundo, segundo 
relatório apresentado em 
2021 pelo esforço intera-
gencial ONU-Água.

Em Piquete, a empresa do 
grupo Iguá, Águas Piquete, 
reforça a importância do 
tratamento de água na ma-
nutenção da saúde pública. 
“Controlamos a qualidade 
da água em todos os sis-
temas de abastecimento, a 
fim de garantir qualidade, 
segurança e saúde para os 
moradores”, explica a dire-
tora operacional, Mirian 
Guillen.

A potabilidade da água 
é um assunto importante 
quando se fala em saúde 
pública. Segundo a Orga-
nização Mundial de Saúde 
(OMS), existem cerca de 
748 milhões de pessoas que 
não possuem acesso à água 
potável no mundo e aproxi-

madamente 1,8 bilhão faz 
uso de água contaminada.  

“A água passa por pro-
cessos que retiram todas 
as substâncias que podem 
causar danos à saúde e, 
periodicamente, são feitas 
análises físico-químicas e 
bacteriológicas para ga-
rantir que ela atenda aos 

padrões de potabilidade. 
Porém, a manutenção dessa 
qualidade também depende 
da colaboração do cliente, 
que deve realizar periodi-
camente a limpeza da caixa 
d’água e manter em bom 
estado as tubulações de 
seu imóvel”, acrescentou a 
diretora.
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Região não deve assimilar nova lei federal para 
atendimento 24 horas de delegacias da mulher
Estado alega que para adequação é necessário contratar 2,8 mil policiais, e pede prazo para implantação

O Estado de São Paulo não 
vai implantar imediatamente 
a nova lei, sancionada pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), que determina 
o funcionamento das DDM’s 
(Delegacias de Defesa da Mu-
lher) por 24 horas. Atualmen-
te, o estado conta com 140 
delegacias para atendimento 
relacionados à mulher. A RM-
Vale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) conta com 11 delega-
cias desse tipo.

Para mudar o sistema de 
atendimento atual, São Paulo 
teria de contratar 2,8 mil 
novos policiais, sendo 700 
delegadas, 700 escrivãs e 1,4 
mil investigadoras. 

Segundo nota enviada pela 
secretaria Estadual de Se-
gurança Pública, “... todas as 

Andréa Moroni
 RNVale

Foto: Reprodução

Polícia Civil passa por reformulação na estrutura para atender casos de violência contra a mulher no país

propostas que visam ampliar 
o acolhimento e o atendimento 
às mulheres vítimas de to-
dos os tipos de violência são 
bem-vindas, contudo, a nova 
lei não é clara ao estabelecer 
as formas de atendimento ao 
público (trecho da publicação 
do Estado)”. 

Segundo o Governo do Es-
tado, para realizar o atendi-
mento presencial nas cidades, 
considerando o regime espe-
cial de trabalho policial, “será 
necessário um prazo para que 
os estados possam adequar as 
estruturas físicas e quadro pro-
fissional para a prestação de 
serviço à população de acordo 
com a legislação vigente”.

A nota destaca que a secre-
taria oferece um suporte físico 
e online a todas as vítimas de 
violência. São 140 unidades 
territoriais de Delegacia de 
Defesa da Mulher, sendo 11 
em funcionamento por 24 
horas, além da DDM’s on-line e 

das 77 salas DDM’s instaladas 
em plantões policiais, onde as 
vítimas são atendidas por uma 
delegada mulher via videocon-
ferência.

Nova lei – O presidente Lula 
sancionou duas novas leis que 
preveem o funcionamento 24 
horas das delegacias da mu-
lher e o programa de combate 
ao assédio sexual em órgãos 
públicos.

Nas cidades onde não há 
uma unidade da Deam (Dele-
gacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher), as vítimas 
deverão ser atendidas em 
unidades comuns, mas por 
uma agente especializada. 

O atendimento às mulheres 
será realizado em salas priva-
das e, preferencialmente, por 
policiais do sexo feminino. 
O texto indica que as cor-
porações devem treinar os 
policiais para que acolham as 
mulheres de maneira “eficaz e 
humanitária”.

Pinda se prepara para vacinar contra gripe com trivalente 
Aplicação de imunizante começa na terça-feira por todos os grupos prioritários; Prefeitura anuncia cronograma

A vacinação anual contra 
a gripe (Influenza Trivalente) 
terá início na terça-feira (11) 
em Pindamonhangaba. Se-
gundo a secretaria de Saúde, 
a mudança no calendário 
nacional de segunda para 
o dia seguinte foi motivada 
pelo feriado de São Benedito, 
padroeiro da cidade.  

Esse ano, a vacinação co-
meçará com todos os grupos 
prioritários, idosos (sessenta 
anos ou mais), trabalhadores 
da saúde, crianças de seis 
meses a menores de seis anos, 
gestantes, puérperas (período 
pós parto), povos e comuni-
dades quilombolas, povos 
indígenas, professores, pes-
soas com comorbidades, com 
deficiência, caminhoneiros, 
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trabalhadores de transporte 
coletivo rodoviário, trabalha-
dores portuários, forças de 
segurança e salvamento,  for-
ças armadas, funcionários do 
sistema prisional, população 
privada de liberdade e ado-
lescentes e jovens em medida 
socioeducativa.

“Esse ano a vacinação está 
um pouco diferente, começan-
do com aplicação para todos 
os grupos prioritários. Pinda 
está seguindo as normas do 
Ministério da Saúde e da 
Secretaria Estadual de Saúde. 
É muito importante que a 
população se vacine contra a 
gripe e contra a Covid-19, evi-
tando assim a proliferação das 
doenças”, afirmou a secretária 
de Saúde, Ana Cláudia Macedo.

A vacinação será realizada 
de terça a sexta-feira, das 8h às 
11h e das 13h às 16h, em 12 
unidades de saúde do muni-

Vacinação trivalente contra a gripe em Pindamonhangaba; atendimento será iniciado na próxima terça-feira

Foto: Divulgação PMP

cípio, UBS Vila Rica, PSF Nova 
Esperança, UBS Bem Viver, 
PSF Cidade Jardim, PSF Cidade 
Nova, PSF Jardim Regina, PSF 
Santa Cecília, CISAS, UBS Ipê 
2, PSF Bonsucesso, PSF Cruz 
Grande, PSF Campinas. O PSF 
Goiabal só vai realizar vacina-
ção na quarta-feira, e somente 
das 13h às 16h.

As unidades que estarão 
aplicando a vacina contra 
a gripe deixam de aplicar a 
vacina contra a Covid-19. As 
outras 12 unidades do muni-
cípio continuam a vacinação 
normal contra Covid-19, UBS 
Crispim, PSF Jardim Imperial, 
PSF Bela Vista, PSF Arco Íris, 
PSF Araretama 3, PSF Triân-
gulo, PSF Jardim Eloyna, PSF 
Feital, UBS Vila São Benedito, 
PSF Vale das Acácias e UBS 
Azeredo. O Ciaf (sala de vacina 
central) aplicará a vacinação 
contra gripe e Covid-19.
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Cidades da região completam 13 anos 
com a maior taxa de homicídios do estado 
São 354 assassinatos entre março de 2022 e fevereiro deste ano; Cruzeiro registra duas mortes em 72 horas

A informação de uma leve 
queda na taxa de homicídios da 
RMVale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte) não foi o bastante para 
aliviar a preocupação de auto-
ridades em segurança pública. 
A região segue com a maior do 
estado, condição que perma-
nece, há 13 anos, sempre na 
liderança do ranking da morte 
em São Paulo.

Baseando-se em dados da 
secretaria de Segurança Pú-
blica do Estado, referentes 
ao intervalo entre março de 
2022 e fevereiro deste ano, 
um levantamento divulgado na 
terça-feira (4) pelo jornal “OVA-
LE”, de São José dos Campos, 
aponta que a RMVale possuí 
uma taxa de 13,34 vítimas de 
assassinato por grupo de cem 
mil habitantes.

O estudo estatístico revela 
que o índice da região, que teve 
354 moradores executados no 
período, supera em 189% a 
da capital paulista, que atinge 
4,61, e 95% a da Grande São 
Paulo, que é de 6,81.
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A RMVale e a região de 
Araçatuba, que tem uma taxa 
de 10,09, são as únicas áreas 
do território paulista que pos-
suem uma média de mais de 
dez vítimas de assassinato por 
grupo de cem mil habitantes. 

Apesar de alarmante, o indi-
cador mais recente da RMVale 
é 8,5% inferior ao registrado 
no intervalo entre março de 
2021 e fevereiro de 2022, 
que foi de 14,59. Por outro 
lado, a atual taxa garantiu a 
continuidade da região como 
a mais violenta em São Paulo, 
indesejada posição atingida 
em 2010, quando a média foi 
de 15,16.

Preocupação – Quarta ci-
dade da RMVale com mais 
vítimas de assassinato no ano 
passado, com 33 casos, Cruzei-
ro registrou nesta semana duas 
mortes violentas em menos de 
72 horas. A primeira delas foi 
a do aposentado de 80 anos, 
Sebastião Inácio Lopes, durante 
um assalto em sua casa na rua 
Celestina Novaes, no bairro Jar-
dim Regina Célia, na noite do 
último domingo (2). Após ser 
rendido na porta da residência 
por três assaltantes, com idades 
de 14, 17 e 18 anos, o idoso 

o de 17 anos no dia seguinte, 
e levados à Fundação Casa. 
O maior de idade segue pro-
curado pela DIG (Delegacia 
de Investigações Gerais) de 
Cruzeiro, que acredita que ele 
esteja escondido em alguma 
cidade de Minas Gerais.  

A segunda morte violenta 
registrada nesta semana ocor-
reu no fim da manhã da quar-
ta-feira (5) na rua Jacareí, no 
bairro Vila Romana. Segundo 
o boletim de ocorrência, um jo-
vem de 24 anos estava deitado 
em uma rede no quintal de sua 
casa quando foi surpreendido 
por um homem encapuzado e 
armado. O invasor disparou di-
versos disparos contra o rapaz. 
A vítima, alvejada na cabeça e 
no peito, chegou a ser atendida 
pela equipe do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de Ur-
gência), mas morreu no local. 

Flagrado com um revól-
ver em sua casa, o principal 
suspeito do homicídio doloso 
(quando existe a intenção de 
matar) foi preso pela Polícia 
Civil na tarde do mesmo dia. 
O provável assassino, que 
não teve sua idade divulgada, 
permanece à disposição da 
Justiça. 

Viatura da Polícia Militar nas ruas da RMVale; região continua como a mais violenta do estado há 13 anos

Foto: Arquivo Atos

foi levado para o interior do 
imóvel, amarrado e forçado a 
revelar onde guardava R$180 
mil. Depois de encontrar o di-
nheiro e matar o aposentado 

enforcado com um cadarço 
de sapato, a quadrilha fugiu 
levando o carro da vítima, en-
contrado algumas horas depois 
abandonado em Lavrinhas. 

Os dois adolescentes en-
volvidos no latrocínio (roubo 
seguido de morte) foram apre-
endidos pela Polícia Civil, o de 
14 anos na segunda-feira (3) e 

Segundo menor envolvido na morte de idoso é detido em Cruzeiro

O segundo adolescente 
procurado pelo envolvimen-
to no assalto que terminou 
com a morte de um idoso em 
Cruzeiro se entregou à Polí-
cia Civil. O terceiro e último 
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estava guardada em um dos 
cômodos da residência. 

Durante o trabalho inicial 
de apuração, a Polícia Civil 
recebeu a informação de 
que um dos assaltantes, um 
adolescente de 14 anos, 
estava em sua casa no bair-
ro Vila Maria. Apreendido 
no local, o menor de idade 

Célia, o idoso foi levado 
para o interior do imóvel 
por um trio de assaltantes. 
A vítima, que teve pernas e 
braços amarrados, morreu 
após ser enforcada com um 
cadarço de sapatos. Após 
assassinar Lopes, os crimi-
nosos fugiram levando a 
quantia de R$ 180 mil, que 

membro da quadrilha autora 
do latrocínio (roubo seguido 
de morte) segue foragido.

Eles são apontados como 
os responsáveis pelo latro-
cínio que vitimou o aposen-
tado de 80 anos Sebastião 
Inácio Lopes, no domingo 
(2). De acordo com a Polícia 
Civil, o adolescente de 17 

anos compareceu por volta 
das 15h, à Delegacia de 
Cruzeiro, onde confessou 
sua participação no crime. 
O menor infrator foi enca-
minhado à Fundação Casa, 
onde aguardará julgamento.

Rendido no portão de sua 
casa na rua Celestina Nova-
es, no bairro Jardim Regina 

confessou sua participação 
e revelou a identidade dos 
dois comparsas. 

Até o fechamento desta 
edição, o terceiro assaltante, 
que tem 18 anos, não havia 
sido preso. A principal sus-
peita da Polícia Civil é que 
ele esteja escondido em algu-
ma cidade de Minas Gerais.


